



MAG CHENÔVE
AVEC VOUS >

Chenôve
ville **CITOYENNE** *et*
ÉMANCIPATRICE



HIVER 2024

 [villedechenove](https://www.facebook.com/villedechenove)

 [villechenove](https://www.instagram.com/villechenove)

[chenove.fr](https://www.chenove.fr)

Ville de
> CHENÔVE



1953 - 2023

HOMMAGE À **GERHARD EHRESMANN**

La municipalité et le Comité de Jumelage ont la tristesse de vous faire part du décès de Gerhard Ehresmann (1953-2023), qui était le Président du Comité de Jumelage Allemand à Limburgerhof depuis novembre 2005.

Le 6 novembre dernier, une délégation chenevelière a participé à ses obsèques dans leur cimetière forêt et a planté un arbre, un Photinia « Roter Glanzmispel » choisi par Brigitte, son épouse, symbole de la nature qu'il aimait beaucoup et de l'amitié franco-allemande à laquelle il œuvrait avec ardeur, tant en France qu'en Allemagne.

Nous nous souviendrons tous de son engagement actif, de sa bonne humeur, de sa silhouette ronde, de son visage jovial, de ses yeux pétillants, lors de plusieurs week-ends de l'amitié, des randonnées pédestres ou cyclistes et autres rencontres sportives, lors des Fêtes de la Rue, des Fêtes de la Pressée et de la Saint-Vincent Tournante, lors des soirées chansons (réalisation d'un recueil franco-allemand), lors des sorties aux Marchés

de Noël ou aux carnivals « Karneval » à Mayence, Ludwigshafen et Chenôve, et aussi lors d'activités avec les jeunes au Jugendzentrum, notamment ces deux dernières années aux vacances d'été et d'automne avec un hébergement dans les familles de nos deux communes.

Son implication pour la paix et l'amitié le conduisait à Chenôve régulièrement pour participer aux cérémonies commémoratives patriotiques du 11 novembre et du 8 mai. Nos deux villes, jumelées depuis 1975, fêteront bientôt leurs 50 ans d'amitié ! Nous n'oublierons pas l'investissement de Gerhard pour la préservation des liens fraternels entre nos 2 villes, nos 2 pays.

Nous remercions vivement Chantal Chapuilliot, Joëlle Mounier, et Evelyne Desjacques, la présidente du Comité de Jumelage de Chenôve pour leur contribution à cet hommage.



1937 - 2023

HOMMAGE À **RENÉ DUPEUX**

René Dupeux, président du Comité d'Entente des Anciens Combattants de Chenôve, a toujours été un rassembleur, un fédérateur, un animateur, celui qui donnait sens à une vie, à une cause, à une action ou à un événement. René réunissait. Il réunissait autour de lui, que ce soit les adhérents de la FNACA, les membres du Mémorial AFN (25 ans durant !), l'ensemble du monde combattant de Chenôve avec le Comité d'Entente qu'il présidait. Mais plus largement, il réunissait les femmes et les hommes lors des cérémonies patriotiques de notre ville, attaché qu'il était à ce que les jeunes générations soient présentes et contribuent au devoir d'Histoire et au travail de mémoire. Et puis, René savait nous réunir sous le sceau de la camaraderie, de la convivialité, de la fraternité, bref de l'amitié.

René avait fait la guerre, mais il ne l'aimait pas. Parce qu'il avait vécu dans son cœur et dans sa chair les affres de la violence, il était un homme de Paix. René a servi son pays, servi la France et en était fier, à juste titre. Et il aimait la France, son pays et sa patrie. La France qui l'avait honoré en le faisant Chevalier de l'Ordre National du Mérite lui en sera pour toujours reconnaissante. René aimait également Chenôve, sa ville, sa « petite patrie » et Chenôve le lui rendait bien pour tout ce qu'il offrait généreusement, sans compter son temps et son énergie. La Ville de Chenôve aura toujours une pensée à son égard.

Nous remercions vivement Joël Fanet pour le portrait de René Dupeux qu'il nous a transmis dans le cadre de cet hommage.

SOMMAIRE

PAGE 2 À 3

Hommages

PAGE 4 À 5

Édito du maire

PAGE 6 À 9

Rétrospective de 2023

PAGE 10 À 11

À retenir

PAGE 12 À 13

Zoom sur : le Noël Solidaire 2023

PAGE 14

Cadre de vie

PAGE 15

Participation citoyenne en actes

PAGE 16 À 21

Dossier : Chenôve, ville citoyenne et émancipatrice

PAGE 22 À 23

Tribunes libres

PAGE 24 À 25

Coups de coeur de la Bib'
Agenda

PAGE 26 À 27

Réunions et permanences de quartier

MAG CHENÔVE AVEC VOUS MAGAZINE D'INFORMATION MUNICIPALE

2, place Pierre Meunier - B.P. 130
21 300 Chenôve Cedex
Tél. : 03 80 51 55 00
communication@chenove.fr

www.chenove.fr

Directeur de la publication : Thierry Falconnet
Direction éditoriale : Jérôme Zacchia, Vincent Begrand

Rédaction : Vincent Begrand, Mélanie Guillaume

Infographie : Direction de la communication

Crédits photos : Ville de Chenôve, Jonas Jacquel

Impression : VIDONNE 4, rue de la Petite Fin,

21121 Fontaine-lès-Dijon

Distribution : La Poste

Dépôt légal à parution | Tirage : 7500 exemplaires

Magazine édité le 22/12/2023

Imprimé sur papier recyclé

Conformément à la loi « informatique et libertés » du 20 juin 2018 N°2018-493, et au règlement général sur la protection des données 2016/679 du Parlement européen et du Conseil du 27 avril 2016, vous disposez d'un droit d'accès et de rectification aux informations qui vous concernent. Si vous souhaitez exercer ce droit et obtenir communication des informations vous concernant, veuillez vous adresser à rgpd@chenove.fr

Vous pouvez également, pour des motifs légitimes, vous opposer au traitement des données vous concernant.

ÉDITO DU MAIRE

ENGAGÉS POUR LA SOLIDARITÉ, LA FRATERNITÉ ET LA PAIX

Le nouveau Conseil des Enfants (CdE) a pris ses fonctions le 28 novembre lors d'une séance solennelle en salle du conseil municipal. 39 enfants élu.e.s, de 9 à 13 ans, vont participer durant deux ans à cette instance privilégiée et impulsée par la municipalité. Le CdE est un espace d'expression, de mixité, d'ouverture, de citoyenneté... bref, d'engagement. Puisque toutes et tous ambitionnent de « représenter les enfants de Chenôve », « s'investir pour (leur) commune et les jeunes », « proposer de nouvelles idées et de nouveaux projets à la ville de Chenôve », la municipalité prendra le soin d'écouter les avis et les propositions. Au nom de l'équipe municipale, je les en remercie chaleureusement.

Dans la période actuelle, au quotidien comme à la lueur de l'actualité nationale et internationale, il est indispensable d'échanger, nous ouvrir à l'opinion des autres, nous « ouvrir aux autres ». Cette conception est celle de notre équipe municipale. Elle en est l'un des ciments. À côté du Conseil des Enfants, la Ville recueille tout au long de l'année votre parole au sein de plusieurs instances consultatives ou participatives. Elle crée de nombreuses occasions d'aller à votre rencontre, de vous consulter, de vous associer aux décisions vous concernant. La Grande Consultation Citoyenne vous a permis d'exprimer votre opinion sur l'action municipale et vos souhaits pour Chenôve. Car, pour être vivante, dans la bienveillance et la confiance réciproques, la démocratie participative, la participation citoyenne, sont toujours à réinventer !

Nous échangeons également au-delà de nos frontières, les maires de Limburgerhof et de Chefchaouen, les élus qui les entourent, les services qui les épaulent et, bien évidemment, leurs concitoyens que nous avons plaisir à rencontrer dans le cadre de la coopération internationale. Nous menons ces échanges avec Amitié, Fraternité, Solidarité et au nom de la Paix entre les peuples. Car plus que jamais, nous voulons et devons être des messagers de Paix !



À Chenôve, Ville d'Histoire, de Mémoire et de Résistance, orpheline de la figure de René DUPEUX, nous tenons à ce que la jeunesse et les enfants de notre ville participent aux commémorations. La jeunesse et les enfants incarnent l'avenir, ils sont des relais de la mémoire, des porteurs d'espoirs et des garants de la Paix. C'est à ce titre que Chenôve, Ville de Paix, est « Ville Amie des Enfants », titre délivré par l'UNICEF, qui reconnaît la qualité de tout ce que nous faisons pour leur éducation, leur émancipation et pour leur bien-être.

Parce qu'à Chenôve, nous avons le cœur à la bonne place, la solidarité se décline dans toutes nos politiques municipales. Pour créer du lien, favoriser la dignité de chacune et de chacun, de tous âges et d'origines sociales. Être attentif aux besoins des plus fragiles est une nécessité, particulièrement au terme de cette année 2023 si difficile pour de nombreuses personnes que nous avons essayées d'aider autant que nous le pouvions. Notre modèle démocratique et social doit enfin tenir ses promesses. Il le faut face à toutes les colères, à l'accroissement intolérable des inégalités, aux inquiétudes légitimes et aux peurs sournoisement entretenues, qui jettent beaucoup trop de nos concitoyens dans les impasses tourmentées de toutes les radicalités. La France doit impérativement redevenir une Nation d'Égalité sociale, de Solidarité et de Fraternité. C'est la seule voie de la Paix et de la concorde civile. C'est celle que nous suivons à Chenôve et qui fixe le cap de la politique que nous menons.

Avec les élus et les agents municipaux,
nous vous souhaitons à vous,
à votre famille et à vos proches,
une très belle année 2024 à
Chenôve, ville "citoyenne et émancipatrice".
Hugues Billaud

RÉTROSPECTIVE 2023

EN IMAGES



INAUGURATION DU GYMNASE DU MAIL

11 JANVIER - Le gymnase du Mail, nouvelle formule, a officiellement ouvert ses portes en janvier. Un bâtiment écoresponsable, innovant et ambitieux.



FORUM DE L'EMPLOI

24 JANVIER - En début d'année avait lieu le Forum de l'emploi, organisé par la municipalité et le CCAS, en lien avec Pôle Emploi. 4 forums ont été proposés en 2023 sur des thématiques et secteurs d'activités différents, réunissant chercheurs d'emploi et entreprises locales.



REPAS DES AÎNÉS

14 ET 16 MARS - Toujours aussi conviviaux, les repas des aînés ont réuni, en 2023, près de 430 convives pour partager un repas gourmand et un après-midi festif et chaleureux !



AIDE MUNICIPALE AU POUVOIR D'ACHAT

AVRIL - Face à l'inflation, la Ville et le CCAS ont décidé de mettre en place une aide municipale au pouvoir d'achat pour l'année 2023, destinée aux Chenevelièrès et Cheneveliers qui ne percevaient pas le chèque énergie versé par l'État. 130 familles, répondant aux critères d'attribution, ont bénéficié de cette aide exceptionnelle. Afin que chaque habitant éligible puisse bénéficier de cette aide, un courrier a été distribué par les élus de la majorité municipale.



CARNAVAL DE CHENÔVE

2 AVRIL - Le Carnaval était de retour à Chenôve ! Entre animations et déambulation dans la ville, les Chenevelièrès et Cheneveliers ont sorti leurs plus beaux costumes pour profiter de cet évènement familial et festif.



REMISE DU « PRIX CHENÔVE » AUX BACHELIERS

12 MAI - Thierry Falconnet, maire de Chenôve, a remis le traditionnel « Prix Chenôve » pour récompenser les jeunes Cheneveliers diplômés du baccalauréat avec mention en 2022. Bravo à eux !

PREMIÈRES PLANTATIONS DU PARC

29 MARS - Les habitants, petits et grands, s'étaient retrouvés nombreux pour les premières plantations du futur parc de Chenôve ! Exposition et animations ludiques autour de la nature étaient au programme de cette matinée.



TOUS À VÉLO À L'ÉCOLE

DU 29 MAI AU 3 JUIN - Dans le cadre de la deuxième édition de la Journée mondiale du Vélo, les petits Cheneveliers se sont rendus à l'école à vélo, en toute sécurité, grâce à la fermeture des rues à la circulation aux alentours des établissements scolaires. Pendant toute une semaine, des ateliers d'apprentissage de la pratique du vélo en ville ont été organisés par les agents municipaux avec le concours de La Boîte à vélos et de l'OMS, afin d'apprendre aux enfants les bons gestes et bons réflexes à adopter !

SALON DU CARTON

10 JUIN - Les membres du Conseil des Enfants (CdE) ont occupé la salle des fêtes pour le Salon du Carton. Un événement, intégralement organisé et pensé par les enfants du CdE, qui avait pour objectif de sensibiliser les habitants au tri sélectif et plus particulièrement au recyclage du carton.



LA JEUNESSE AU SERVICE DES AÎNÉS

AOÛT - En lien avec le bailleur Habellis, une quinzaine de jeunes fréquentant La Fabrique sont venus en aide aux séniors, cet été. Distribution d'eau et de brumisateurs, écoute et échanges avec eux : des gestes bienveillants et essentiels qui ont permis aux plus fragiles d'appréhender plus sereinement les vagues de fortes chaleurs.



INAUGURATION DE LA COUR FRIDA KAHLO

21 SEPTEMBRE - À l'occasion de la Fête de la République, la cour de l'Hôtel de Ville a été inaugurée et renommée officiellement « Cour Frida Kahlo ». 2800 habitants ont participé à la consultation citoyenne pour choisir ensemble la dénomination de la cour de l'Hôtel de Ville. Une cérémonie au cours de laquelle la Ville de Chenôve et ses habitants venus nombreux ont eu le plaisir et l'honneur d'accueillir Son Excellence Blanca Elena Jimenez Cisneros, Ambassadrice du Mexique en France.

CONCERT DE RENTRÉE AU CÈDRE

21 SEPTEMBRE - Ben l'Oncle Soul a lancé la saison culturelle #10 du Cèdre avec un concert gratuit de rentrée, offert par la Ville de Chenôve. Une salle comble, une ambiance chaleureuse : un très beau lancement pour une saison #10 exceptionnelle !



CÉRÉMONIE D'ACCUEIL DANS LA CITOYENNETÉ FRANÇAISE

7 OCTOBRE - Le maire, Thierry Falconnet, a accueilli à l'Hôtel de Ville les nouveaux citoyens français résidant à Chenôve. Une cérémonie solennelle placée sous le signe des valeurs de la République et de la Fraternité !



DES LIVRES OFFERTS AUX BÉBÉS NÉS EN 2022

8 NOVEMBRE - Dans le cadre du Contrat Territoire Lecture de Chenôve, le livre jeunesse d'Émilie Vast intitulé « En t'attendant... », publié aux éditions MeMo, a été offert aux enfants nés en 2022. De quoi susciter le goût de la lecture et du livre dès le plus jeune âge !



CÉRÉMONIE COMMÉMORATIVE DU 11 NOVEMBRE

11 NOVEMBRE - La Ville de Chenôve a rendu hommage aux morts pour la France, devant plus de 300 personnes. Cette année, la jeunesse Chenevelière était particulièrement impliquée dans cet hommage national : une délégation du Conseil des Enfants de Chenôve avait recueilli le 23 octobre, sous l'Arc de Triomphe, un fragment de la Flamme du soldat inconnu, symbole éternel du patriotisme.

COOPÉRATION AVEC LA VILLE PARTENAIRE DE CHEFCHAOUEN

3 NOVEMBRE - Une délégation chenevelière s'est rendue à Chefchaouen, dans le cadre du partenariat de coopération internationale liant nos deux villes. Au programme : projection du film d'Abdelali Razqi « Chenôve, au cœur de ma ville », présentation du Plan Climat de Chefchaouen, réunions de travail intenses sur nos actions conjointes et nos perspectives de collaboration, visite du centre écologique Info Énergie de Chefchaouen, du barrage de Akchour, et de l'école de musique locale, et nombreuses rencontres avec le tissu associatif, économique et citoyen de la Ville Bleue marocaine.



LES ACTUS

EN BREF



VISITE DE LA PRÉSIDENTE DE L'ANRU À CHENÔVE DES PROJETS POUR L'AVENIR

Vendredi 10 novembre 2023, la Ville de Chenôve a reçu la Présidente de l'Agence Nationale pour la Rénovation Urbaine, Catherine Vautrin. L'occasion pour le maire, Thierry Falconnet, de présenter les projets portés par la municipalité et les lieux emblématiques de la ville au cours d'une visite à pied, dans les rues de Chenôve : le Cèdre, le chantier du parc, la Maison du projet (lieu d'accueil et d'information des habitants sur les projets urbains), la bibliothèque-médiathèque François Mitterrand, l'école Les Violettes, le nouveau gymnase du Mail ou encore la requalification du secteur Kennedy. Autant de projets qui avancent dans une ville qui bouge !

LE STATIONNEMENT ET LA CIRCULATION À L'ÉTUDE

Répondre aux besoins des Chenevelièrès et des Cheneveliers relatifs au stationnement et à la circulation, tel est l'objectif souhaité par la municipalité dans le cadre de l'étude de stationnement et de circulation, menée à la demande de la Ville par la SPLAAD avec le bureau d'étude Circum Urbem. L'amélioration de l'accessibilité du plateau de Chenôve, l'optimisation de l'offre de stationnement dans le quartier du Vieux-Bourg, ou encore l'amélioration de l'attractivité des parkings font notamment partie des préconisations pour une ville toujours plus apaisée. À la suite des premiers résultats, un plan de circulation et de stationnement du Vieux-Bourg a été travaillé au cours d'ateliers participatifs avec des représentants d'associations et des habitants (Association du Vieux-Bourg de Chenôve, Ensemble Pour Chenôve, le Collectif des riverains du Vieux Bourg) et présenté lors d'une réunion publique le 17 octobre 2023.



NOUVEAU !

DÉCOUVREZ VOTRE PORTAIL E-SERVICES !

Depuis mi-novembre, de nouvelles possibilités s'offrent aux Chenevelièrès et aux Cheneveliers sur le site internet de la Ville de Chenôve : le portail e-services.

Développé en lien avec Dijon métropole, le portail e-services est un nouvel outil permettant aux habitants d'effectuer leurs demandes administratives en ligne. Objectif ? Faciliter l'accès aux services publics et rendre toujours plus fluide la relation de proximité avec les citoyens ! Accessible depuis la page d'accueil du site « chenove.fr », les habitants pourront prendre rendez-vous, en ligne, pour des demandes de carte d'identité ou de passeport ; effectuer un signalement auprès des services municipaux ; consulter les offres d'emploi et postuler en ligne ; accéder au portail urbanisme de Dijon métropole. D'autres fonctionnalités seront développées ultérieurement pour toujours plus de facilité d'accès aux services municipaux.



RECENSEMENT DE LA POPULATION DU 18 JANVIER AU 24 FÉVRIER

Le recensement de la population aura lieu du 18 janvier au 24 février, à Chenôve, pour une partie de la population. Durant cette période, des agents recenseurs de la Ville se présenteront à votre domicile, munis de leurs cartes officielles. Des identifiants pour effectuer votre recensement en ligne vous seront remis. Ou, si vous le préférez, un questionnaire papier vous sera donné à remplir. Geste civique obligatoire, le recensement est un outil essentiel permettant de déterminer la population officielle de la commune, une donnée démographique dont dépendent les grands projets à venir mais aussi la vie du quotidien.

→ LES AGENTS RECENSEURS :



**Ouafae
BBAYA**

**Lamia
CHAMALI**

NOËL SOLIDAIRE 2023

VIVRE UN NOËL À CHENÔVE



UN MOIS DE FESTIVITÉS EN VILLE !

Du 2 au 20 décembre 2023 a eu lieu, la 8^{ème} édition du Noël Solidaire ! Un mois de festivités et de solidarités durant lequel les Chenevelièrès et les Cheneveliers ont participé aux animations offertes par la Ville de Chenôve et le monde associatif. Entre illuminations, Téléthon et spectacles, la ville s'est laissée doucement envahir par la magie de Noël pour le plus grand plaisir des petits comme des grands !

Cette année, pour sa 8^{ème} édition, le traditionnel Noël Solidaire organisé par la Ville de Chenôve a offert un mois entier de festivités aux Chenevelièrès et aux Cheneveliers avec plus d'une dizaine d'évènements au programme pour toujours plus de solidarité et de convivialité en ville.

3, 2, 1 : Chenôve s'illumine ! Les fêtes de fin d'année ont été lancées officiellement à Chenôve le samedi 2 décembre, Esplanade de la République, par Monsieur le Maire. Autour de quelques gourmandises, parents et enfants ont profité des mélodies du jazz band de Mr Noël et ont participé à la décoration de la forêt de sapins de l'Esplanade de la République.

Noël Solidaire a cette année encore été l'occasion pour la municipalité et le monde associatif chenevelier de marquer leur solidarité avec le Téléthon. Samedi 9 décembre, une dizaine d'associations se sont réunies, salle des fêtes de l'Hôtel de Ville, pour proposer aux habitants stands, jeux, animations, promenade en poney ou encore concours du pull moche de Noël. Suivi d'une soirée bal folk ouverte à tous et d'une randonnée de Noël le dimanche 10 décembre, ce week-end a permis de participer à la récolte de dons. Le mois de décembre aura également été l'occasion pour de nombreux habitants de découvrir ou de redécouvrir le Cèdre avec la programmation de deux spectacles familiaux, aux tarifs adaptés, et d'assister au Concert de Noël des élèves du Conservatoire à Rayonnement Communal.



« NOS ÊTRES CHAIRS », AU CÈDRE !

6 & 7 DÉCEMBRE - Les familles chenevelièrès, les enfants des écoles et du centre de loisirs de la ville ont pu assister, au Cèdre, au spectacle « Nos êtres chairs », de la Compagnie Les Zanimos. Un spectacle familial et touchant pour découvrir mamie Marcelle et son héritage.



TÉLÉTHON DES ASSOCIATIONS

9 DÉCEMBRE - 300 habitants ont participé aux animations organisées dans le cadre du Téléthon des associations. Certains d'entre eux se sont même prêtés au jeu du concours du pull moche de Noël !

DISTRIBUTION DE CHOCOLATS DANS LES ÉCOLES

LA SEMAINE DU 18 DÉCEMBRE - Les élèves des six groupes scolaires de la ville ont eu le plaisir de recevoir chacun un sachet de chocolat, offert par la mairie, en partenariat avec les Amis du Lien Social. Des petites douceurs qui les auront sans doute fait patienter jusqu'à l'arrivée du Père Noël !



COLIS DES AÎNÉS

12 & 13 DÉCEMBRE - Nos seniors, inscrits à la Maison des aînés, ont été invités à récupérer leur colis de Noël, plein de douceurs et de gourmandises. Un rendez-vous incontournable, mêlant échanges, plaisir et solidarité ! Des colis ont également été distribués par le maire et les élus municipaux dans les EHPAD Georges Sand et Korian Les Grands Crus.



JOURNÉE INTERGÉNÉRATION'NOËL

13 DÉCEMBRE - Le CCAS de Chenôve et la direction de l'éducation se sont unis pour proposer une journée intergénérationnelle et conviviale. Au programme : spectacle, déjeuner au restaurant municipal et visite de Mulot & Petitjean.

« Par culture et par engagement politique, Chenôve est une ville solidaire, une ville qui s'engage. La municipalité veille à ce que personne ne soit laissé-pour-compte, toujours dans l'entraide et le partage. C'est le sens que nous donnons également aux fêtes de fin d'année placées dans notre ville sous le signe de la solidarité et qui nous tient à cœur !



Christiane JACQUOT
Adjointe au maire
déléguée à la solidarité,
à l'inclusion et à l'action sociale

POUR L'AMÉLIORATION DE VOTRE CADRE DE VIE



DES KITS PRATIQUES CONTRE LES PUNAISES DE LIT LA VILLE SE MOBILISE AUPRÈS DES BAILLEURS

Les punaises de lit sont des insectes parasites qui vivent à l'abri de la lumière, dans les espaces sombres. Les chambres à coucher et les salons avec canapé sont principalement touchés. Si les punaises de lit avaient disparu dans les années 50 en France, la recrudescence de ces insectes sur le territoire national est une réalité. En cause : les voyages internationaux et le développement des résistances aux insecticides. En cas d'infestation d'un logement, il est nécessaire de procéder à des mesures strictes pour limiter leur prolifération jusqu'à l'élimination et nous pouvons tous être touchés par ce fléau. Dans le cadre de la démarche de la gestion urbaine et sociale de proximité (GUSP), des visites à domicile sont régulièrement programmées avec les habitants en cas d'infestation de punaises de lit ou de cafards. Lors de ces visites, des kits composés d'un tote bag en tissu, un pot en verre de diatomée (insecticide inoffensif pour l'Homme et les animaux domestiques), une bouteille de vinaigre blanc, les guides pratiques « cafards » et « punaises de lit » et un piège à cafards, sont remis aux locataires.



DU NOUVEAU AU GYMNASE DU MAIL LE PARVIS VÉGÉTALISÉ PREND FORME

Au mois de décembre, des plantations ont été effectuées sur le parvis du gymnase du Mail. 55 arbres et arbustes, près de 1300 m² de massifs arbustifs et vivaces, des plantes grimpantes et des haies ont pris racines devant l'entrée du gymnase. Ce nouvel îlot de fraîcheur a été étudié afin de favoriser la biodiversité sur le site. Du mobilier urbain sera installé courant 2024 pour permettre aux habitants d'en profiter !

PARTICIPATION CITOYENNE

EN ACTES



LE PARC

UN NOUVEL ESPACE DE VIE

Le futur Parc de Chenôve verra le jour en plein cœur du quartier du Mail, en lieu et place de l'ancien centre commercial Saint-Exupéry démoli en 2019. Au cœur des vignobles, le quartier du Mail, comme le reste de la ville de Chenôve, s'est construit en quelques années à partir de 1960. Dès la fin des années 1980, face à l'exiguïté des logements, l'enclavement du quartier et les difficultés sociales de la population, les premières opérations de renouvellement urbain sont lancées. Le centre « Saint-Ex » très prisé des Chenevelièrès et des Cheneveliers dans les années 1970-1980 était devenu vétuste et ne répondait plus aux attentes des habitants.

La réorganisation de la voirie pour privilégier les circulations douces, la construction de nouveaux logements dans un objectif de diversité et de mixité, l'arrivée du tramway, la création d'une salle de spectacle emblématique, Le Cèdre, ou encore la création d'un centre-ville avec ses commerces et ses services ont apporté un nouveau souffle au quartier.

Aussi, la Ville de Chenôve a fait le choix de requalifier ce site pour apaiser et rendre plus agréable le quotidien des habitants en offrant un espace remarquable de nature en ville et de fraîcheur selon les aspirations exprimées par les habitants sur ce projet.

Alors que la phase de travaux d'étanchéité se termine, la participation citoyenne continue : collecte de pierres remarquables pour façonner les alentours de l'allée centrale, concours de photos du site à l'époque précédent le centre commercial, organisation d'évènements avant l'inauguration prévue en 2025 seront proposés aux habitants.





Chenôve
ville **CITOYENNE** *et*
ÉMANCIPATRICE



LE CONSEIL DES ENFANTS

UNE NOUVELLE GÉNÉRATION

L'INSTALLATION DES NOUVEAUX MEMBRES DU CONSEIL DES ENFANTS

Mardi 28 novembre, le Conseil des Enfants (CdE) – installé pour deux ans – tenait sa première réunion à l'Hôtel de Ville de Chenôve.

Depuis 2016, la municipalité a mis en place des instances favorisant la participation citoyenne de proximité. Le Conseil des Enfants, dispositif de démocratie participative, permet de préparer les jeunes de 9 à 14 ans à participer le mieux possible à la vie démocratique de leur ville (élections de représentants d'élèves, campagnes, conseil d'installation, réunions mensuelles...).

Après avoir déposé leurs candidatures, les membres du Conseil des Enfants sont élus par leurs camarades de classes, dans les écoles primaires et collèges de Chenôve, par un vote à bulletin secret.

Lieu de formation à la citoyenneté, le CdE permet d'apprendre à exposer son opinion dans un débat et à respecter celle des autres, à accepter les règles de vie en société. Les membres du CdE font preuve d'un réel engagement civique au service de leurs camarades et rencontrent des personnes pour recevoir et/ou échanger des informations. Après avoir fait le bilan du mandat passé – carte dynamique de la ville, salon du carton, consultation citoyenne pour choisir le nom de la cour de l'Hôtel de Ville, recueil d'un fragment de la flamme du soldat inconnu pour le 11 novembre 2023 – aujourd'hui, la place est laissée à une nouvelle génération, qui, forte de l'expérience de ses prédécesseurs, ne manquera ni de volonté, ni d'idées !



L'INTERVIEW DES MEMBRES DU CONSEIL DES ENFANTS



CLAUDIA & TAIANA LES ANCIENS

Claudia, 14 ans, élève en 3^{ème} au collège Le Chapitre et Taiana, 14 ans, élève en 3^{ème} au collège Herriot, sont d'anciennes membres du Conseil des Enfants. Elles reviennent sur leurs parcours :

→ **Pourquoi avoir eu envie de vous engager pour la ville ?**

Claudia : « J'ai souhaité m'engager car j'aime ma ville depuis toute petite et que cela me tenait à coeur de représenter les jeunes. »

Taiana : « J'avais envie de réaliser des projets avec et pour ma ville, mais aussi de rencontrer de nouvelles personnes. »

→ **Qu'est-ce que vous reprenez de votre mandat ?**

Claudia : « Ce mandat m'a permis d'acquérir certaines compétences comme le vivre-ensemble et de créer des nouveaux liens avec des personnes de mon âge. »

Taiana : « Ce que je retiens le plus de ce mandat, c'est la réalisation du Salon du Carton. Voir un projet, que nous avons mis tant de temps à préparer, se concrétiser est vraiment génial. Surtout lorsque l'on a vu autant de monde s'amuser durant ce salon. »

→ **Sur quel sujet voudriez-vous que les nouveaux conseillers travaillent ?**

Claudia : « Je n'ai pas trop d'idée pour les nouveaux, je préfère qu'ils prennent leur envol seuls et puissent trouver et réaliser un projet qui leur tienne réellement à coeur ! »

Taiana : « Travailler sur la vie des habitants et leur bien-être quotidien, je pense que c'est une bonne base pour commencer un projet au Conseil des Enfants. »



SOUMEYA & VALENTIN LES NOUVEAUX

Soumeya, 10 ans, élève en CM2 à l'école En-Saint-Jacques et Valentin, 11 ans, élève en 6^{ème} au collège Herriot font partie du Conseil des Enfants, nouvelle génération ! Ils nous expliquent leurs motivations :

→ **Pourquoi avez-vous eu envie de vous engager au sein du Conseil des Enfants ?**

Soumeya : « J'ai souhaité m'engager car j'aime aider les personnes en difficulté et j'aimerais permettre que la ville de Chenôve soit embellie et que les touristes apprécient venir ici. »

Valentin : « Lorsque j'étais en CM1, j'avais déjà été candidat mais je n'avais pas été élu. J'ai eu envie de retenter ma chance parce que j'aimerais apporter quelque chose à la ville. »

→ **Sur quelle(s) thématique(s) aimeriez-vous travailler pendant votre mandat ?**

Soumeya : « Je voudrais travailler sur le civisme, faire une campagne et sensibiliser les gens à avoir un meilleur comportement. »

Valentin : « Ce que j'aimerais, c'est créer des activités pour que les habitants s'amuse à Chenôve. J'aimerais aussi travailler sur la propreté. »

→ **Que reprenez-vous des actions mises en place par les enfants du mandat précédent ?**

Soumeya : « La carte qu'ils ont pu créer sur la ville et qui montre les endroits qu'ils aiment ou qu'ils aiment moins à Chenôve. C'est un projet qui m'a motivé à participer à mon tour. »

Valentin : « Moi aussi, je retiens la carte de la ville et le Salon du Carton auquel je suis allé au mois de juin, l'année dernière. »

OS

SEIL
FANTS
NERATION
VED ...



E

LA GRANDE CONSULTATION CITOYENNE

UNE PARTICIPATION ESSENTIELLE VOUS AVEZ EU LA PAROLE !

Vous avez été 742 à répondre au questionnaire de la grande consultation citoyenne lancée à l'automne 2023.

Depuis 2016, la municipalité s'est engagée dans une démarche de co-construction avec les habitants. La participation citoyenne, sur les grands projets structurants comme sur la vie quotidienne, apparaît comme une réponse au désintérêt grandissant pour la vie publique. L'enjeu majeur de la participation citoyenne est donc de faire se rapprocher citoyens et décideurs publics, en complémentarité avec la nécessaire proximité des élus avec les habitants. Il s'agit également de faire en sorte que chacune et chacun se sentent pleinement concernés, en invitant à l'implication et à la participation à la vie locale. Avant de dresser son bilan de mi-mandat, l'équipe municipale a lancé une grande consultation citoyenne pour donner une nouvelle fois la parole aux habitants. Ce questionnaire abordait tous les sujets, sans aucun tabou. Plusieurs rendez-vous couvrant

l'ensemble des compétences d'une collectivité locale sont également organisés. Certains ont déjà eu lieu, d'autres suivront. Cette étape nommée « L'Agora citoyenne » marque un temps essentiel : des ateliers thématiques visant à permettre la libre expression de chacune et chacun sur les thématiques qui vous intéressent. Le 7 février, une restitution publique se tiendra au Cèdre et la municipalité prend l'engagement avec l'équipe municipale d'adapter ses actions en fonction des priorités qui auront été dessinées par les habitants. Objectif réussi pour la Grande Consultation Citoyenne par laquelle non seulement un grand nombre d'habitants, issus de tous les quartiers de la ville, a souhaité répondre aux questions relatives à l'efficacité des services publics municipaux, dans le but de les rendre toujours plus présents et efficaces, mais aussi s'engager à améliorer leur cadre de vie présent et futur.

Chenôve est une ville où la citoyenneté est vivante, où l'émancipation de chacune et de chacun est un objectif que nous poursuivons en commun. La municipalité s'adresse régulièrement aux Chenevelières et aux Cheneveliers sur des décisions essentielles au rayonnement et à l'avenir de notre ville, comme lors des différentes étapes de la Grande Consultation Citoyenne. La démocratie participative que nous menons depuis plusieurs années avec vous est une résolution propre à notre collectivité et un engagement fort qui nourrit une confiance réciproque.



Patrick AUDARD
Adjoint au maire

délégué à la vie de la cité, à l'administration générale, aux finances et à la commande publique



DÉCOUVREZ LES RÉSULTATS DE LA GRANDE CONSULTATION CITOYENNE LE

MERCREDI 7 FÉVRIER

Hôtel de Ville, salle des fêtes à 18h30



AGIR AVEC

La solidarité
attentive
à Chenôve
l'équipe
Sociale
Cheneve
Deux an
sociale,
publique
la parole
sociale p
d'accom
encore p

RETOURS SUR L'AGORA CITOYENNE



DES ATELIERS OUVERTS À TOUS LES HABITANTS DU 27 NOVEMBRE AU 9 DÉCEMBRE

Afin que chacune et chacun puissent s'exprimer sur les sujets qui les intéressent et sur lesquels ils souhaitent se mobiliser, des ateliers thématiques ont été tenus lors de l'Agora Citoyenne. Les habitants ont ainsi pu donner leur avis aux cours d'échanges constructifs sur les thématiques suivantes : le climat et la transition écologique pour une ville durable et décarbonée, le cadre de vie et l'habitat pour une ville où il fait bon vivre, l'éducation, le sport, la culture et les loisirs pour une ville émancipatrice, les services publics et la démocratie participative pour une ville proche des habitants.



RÉUNION SUR LES PROJETS DE VILLE AVEC LE MONDE ÉCONOMIQUE

Le 13 décembre, à l'Escale Charcot, dans le cadre de la Grande Consultation Citoyenne, s'est tenue une réunion de présentation et d'échanges avec les acteurs économiques du territoire autour des projets de la Ville. Une trentaine d'acteurs s'était donné rendez-vous pour échanger avec le maire, Thierry Falconnet, autour des projets portés par la municipalité et des zones d'accélération des énergies renouvelables (ZAER) destinées à accueillir prioritairement des projets photovoltaïques, agrivoltaïques ou encore des stations de recharges pour véhicules électriques. Un dialogue nourri en simplicité et en sincérité, pour préparer ensemble l'avenir de Chenôve.

ET LUTTER CONTRE LA PAUVRETÉ LES ACTEURS DE LA SOLIDARITÉ

La lutte contre la pauvreté est depuis longtemps une priorité pour la municipalité. Être à l'écoute des besoins des plus fragiles est une nécessité, particulièrement en hiver. Tout au long de l'année comme au quotidien, les élus de la municipalité et les équipes du Centre Communal d'Action Sociale (CCAS) de Chenôve se mobilisent pour accompagner les habitants les plus vulnérables, notamment ceux qui en ont le plus besoin.

Après le lancement du plan municipal de cohésion sociale, il est important que les habitants ont été consultés sur l'action sociale locale dans le cadre de la Grande Consultation Citoyenne. Cette consultation a également été donnée aux professionnels de l'action sociale pour nourrir la réflexion et l'action de la municipalité, afin d'accompagner au mieux les habitants les plus en difficulté pour assurer plus de justice sociale, d'inclusion et d'égalité dans notre ville !



Tribunes libres

Les oppositions s'expriment :

VÉRITÉ EN DEÇÀ, ERREUR AU-DELÀ : LE PARC URBAIN

Nous avons, en mars dernier, posé officiellement la question au maire sur le coût du parc urbain qui, d'après les documents transmis avoisinait les 8 Millions d'euros. Sans être traité de menteur, mais plutôt d'incompétent, cette majorité a nié ce montant.

Or, lors de la dernière réunion publique du 15/11, le montant de 7,5 Millions d'euros était affiché sur la présentation. Il semblerait donc que certains possèdent la vérité et les autres auraient un discours sybillin selon leurs positionnements !

Encore une fois, l'opposition active que nous conduisons dérange manifestement le Maire qui préférerait sans doute mener tambour battant les débats, sans être contredit et en étant conforté par une assemblée comparable à une chambre d'enregistrement.

Il est donc plus facile de faire des beaux discours pour parler de participation citoyenne que de la mettre en oeuvre. Pour notre part, nous en avons une traduction plus concrète, ne serait-ce qu'à travers le refus de retransmettre les débats municipaux, dans un juste souci de transparence démocratique.

Malgré un contexte général morose et une inflation galopante qui touche la plupart d'entre nous, nous vous souhaitons à toutes et tous de bonnes fêtes de fin d'année.

Philippe NEYRAUD - LR
Christophe GUILLET - SE
Le Bon sens à Chenôve

En ces temps troublés, rien ne doit nous éloigner des principes de la République et notamment du principe de fraternité.

Nous devons ne pas être tentés par des calculs électoraux ; nous devons bannir qu'ils soient politiques ou religieux, tous ceux qui flattent nos plus bas instincts qui nous mèneront à la haine !

Chenôve est une ville de paix et de solidarité, elle doit le rester.

Comme disait Camus, « La terreur est l'hommage que

des haineux solitaires finissent par rendre à la fraternité des hommes »

Restons fraternels, ce sont mes vœux pour tous et mon souhait pour cette nouvelle année.

Dominique MICHEL
Avançons pour Chenôve

TEXTE NON RECUE

Saliha M'PIAYI
Territoire de Progrès

La majorité municipale s'exprime :

AUX CÔTÉS DE L'ÉCOLE POUR ŒUVRER ENSEMBLE À LA RÉUSSITE DES PARCOURS ÉDUCATIFS DE TOUS LES ENFANTS !

Au cœur de nos préoccupations, l'éducation est le socle sur lequel se construit l'avenir de notre société. Notre engagement pour les enfants de Chenôve commence dès la petite enfance, le moment où se forment les premières étincelles de la connaissance et de la citoyenneté. À Chenôve, nous croyons en une éducation de qualité, orientée vers le développement de chaque enfant. Nous nous efforçons de garantir des conditions optimales à nos établissements scolaires, en dépit des contraintes budgétaires qui pèsent sur les collectivités locales. Les activités périscolaires occupent une place cruciale dans notre approche. Elles sont l'occasion d'épanouissement, d'apprentissage du vivre-ensemble et de découverte de nouvelles passions. En respectant la diversité des missions et des cultures professionnelles de tous les acteurs institutionnels ou associatifs, nous recherchons une dynamique et une cohérence des différents temps et parcours éducatifs. Nous sommes convaincus que ce sont les alliances éducatives qui participent à l'éducation dans une Ville et notre objectif est d'en créer les conditions. Les missions de réussite scolaire exercées à l'école, les missions de loisirs éducatifs assumées au sein des structures municipales ou des associations, l'éducation au sein de la famille sont très complémentaires. Ainsi, travailler en partenariat à la continuité éducative dans notre ville est

un enjeu fondamental. Car, pour nous, l'éducation ne se limite pas aux murs de l'école, elle s'étend à tous les espaces où nos enfants évoluent et grandissent.

Cependant, nous ne pouvons ignorer les défis auxquels nous faisons face. Le manque de moyens dont souffrent les communes constitue un frein majeur à la réalisation de nos ambitions éducatives. Le désengagement financier de l'État pèse sur nos épaules, mais nous refusons de faire porter ce fardeau sur les épaules des familles Chenevilières et leurs enfants.

C'est là que notre engagement social prend tout son sens : lutter contre les inégalités, créer des opportunités égales pour tous, et garantir une égalité des chances réelle.

À Chenôve, nous continuons à œuvrer pour que chaque enfant puisse s'épanouir dans un environnement propice à l'apprentissage, indépendamment de ses origines ou de son milieu social. L'éducation doit rester la garantie, pour l'ensemble des familles de notre Ville, que nos enfants se feront remettre la clé qui ouvrira toutes les portes de leur avenir.

Patrick AUDARD
Brigitte POPARD,
Coprésidents
Léo LACHAMBRE, porte-parole
Thierry FALCONNET,
Ludovic RAILLARD,
Christiane JACQUOT,
Nouredine ACHERIA,
Aziza AGLAGAL,
Mongi BAHRI
Michèle BERTHAUX,
Brigitte BERTHE
Christine BUCHALET,
Stéphanie DROUIN
Jean-Marc FOMBARLET
Julienne FIOSSONANGAYE
Didier GIRARD
Pascal KELLER
Jamila EL BEKKAOUI,
Nezha NANG-BEKALE
Saliha OUARTI
Anne VILLIER
Hana WALIDI-ALAOUI
Groupe « Chenôve pour tous »
contact@chenovepourtous.fr

La guerre entre Israël et le Hamas prolonge l'interminable litanie de conflits au Moyen-Orient (Syrie, Yémen...) dont les premières victimes sont les populations civiles. C'est aussi la poursuite d'une répression féroce des régimes autoritaires envers leur population et en particulier leur jeunesse notamment en Iran, mais aussi dans d'autres pays comme l'Algérie ou l'Égypte.

L'attaque terroriste du Hamas du 7 octobre 2023 fera malheureusement date, ne serait-ce que parce qu'elle nous rappelle douloureusement les attentats de 2015, tout particulièrement ceux du Bataclan : une tuerie qui n'avait comme objectif que de terroriser les populations, les Juifs en Israël, la jeunesse occidentale (soi-disant décadente).

Le gouvernement d'extrême-droite au pouvoir en Israël porte une part de responsabilité dans le conflit actuel car il mène une colonisation sauvage de la Cisjordanie et une politique d'apartheid contre la population arabe. Mais rien n'excuse la barbarie terroriste déployée par le Hamas, dont les premières victimes sont la population palestinienne elle-même, ne servant ainsi en rien la cause palestinienne.

Notre groupe politique appelle la population de Chenôve à faire preuve de maturité, de discernement. Non, les Juifs de Chenôve et de France ne sont pas responsables de la politique menée par Netanyahu et son gouvernement d'extrême-droite. Non, les Musulmans de Chenôve et de France ne sont pas complices du Hamas quand ils manifestent leur solidarité avec la population civile de Gaza écrasée sous les bombes. La récupération politique par l'extrême-droite et une partie de la droite française de l'émotion suscitée par les exactions du Hamas est inacceptable. Le refus de qualifier le Hamas d'une organisation terroriste par certains dirigeants politiques l'est tout autant. Combattons l'antisémitisme et ne stigmatisons pas les populations de culte musulman de notre pays.

Que l'année 2024 soit une année de paix entre les peuples.

Bruno HABERKORN,
Président
Sylvain BLANDIN
Yves-Marie BRUGNOT
Sophie MOREAU
Groupe « Solidarité et
Écologie pour Chenôve »

UNE BELLE POLITIQUE MUNICIPALE, DES ÉLUS FORTEMENT ENGAGÉS.

Dans un contexte économique, social et urbain particulièrement fragilisé, plus de 3 ans après l'élection municipale, nous tirons un bilan positif de la politique menée. Il y a de belles initiatives. Rendant inaudible l'opposition de droite, qui cultive agressivité, maladresse et mauvaise foi. Sans prétendre à l'exhaustivité, pour illustrer la politique municipale qui lui vaut une belle, réelle popularité, on peut signaler :

- accueil de nouvelles activités économiques (dont une unité supplémentaire dans la zone industrielle pharmaceutique),
- visite régulière des quartiers, consultation citoyenne avec commissions auxquelles les habitants sont appelés à s'inscrire pour faire le bilan de la politique municipale à mi-mandat (bel exercice, belle prise de risque),
- ambitieuse politique jeunesse (Revenu Minimum Etudiant et Cité Educative, rénovation des écoles, La Fabrique ; soutien à la MJC),
- aide ponctuelle au pouvoir d'achat en direction des plus démunis,
- politique culturelle et sportive volontaire (dont les excellents Cèdre, Conservatoire et Bibliothèque François Mitterrand), soutien aux associations,
- valorisation urbaine et économique du centre-ville (opération Centralité, reconfiguration de l'habitat du Mail, nouvelle géographie du marché dominical),

- création d'une nouvelle structure d'accueil de la petite enfance (40 places), reconstruction du Centre de Loisir et rénovation du CCAS, tout les deux détruits par des incendies criminels, construction d'un nouveau Gymnase du Mail,
- coopération avec la ville marocaine de Chefchaouen,
- développement des équipes de médiation et de prévention, et de la police municipale,
- coordination avec la Préfecture et la Direction Départementale de la Sécurité Publique, pour lutter contre l'insécurité et contre les points de deal qui pourrissent la vie des riverains,
- création d'un parc public arboré central, reboisement du Plateau,
- prévention des conflits d'intérêt en Conseil Municipal.

Participer à une majorité municipale est prenant. Il faut être vigilants, sincères, francs et constructifs non seulement sur le détail des décisions préparées en commissions, en réunions des adjoints au Maire, mais être présents aux multiples concertations de la vie municipale et de sa majorité politique et à l'écoute de la population que l'on côtoie dans la vie quotidienne. Et qui nous permet de mesurer l'enviable popularité de la politique menée par la municipalité.

Pierre HUMBERT,
Président
Joëlle BOILEAU
Lhoussaine MOURTADA
Groupe « communiste,
républicain,
intervention citoyenne »

Coups de coeur de la Bib

PLACE COLUCHE | 03 80 51 55 09 | BIBLIOTHEQUE@VILLE-CHENOVE.FR | WWW.BIBLIOTHEQUE.VILLE-CHENOVE.FR

DES ROMANS



LE GRAND MONDE PIERRE LEMAÎTRE

La famille Pelletier. Trois histoires d'amour, un lanceur d'alerte, une adolescente égarée, deux processions, Bouddha et Confucius, un journaliste ambitieux, une mort tragique, le chat Joseph, une épouse impossible, un sale trafic, une actrice incognito, une descente aux enfers, cet imbécile de Doueiri, un accent mystérieux, la postière de Lamberghem, grosse promotion sur le linge de maison, le retour du passé, un parfum d'exotisme, une passion soudaine et irrésistible. Et quelques meurtres. Les romans de Pierre Lemaître ont été récompensés par de nombreux prix nationaux et internationaux. Après sa remarquable fresque de l'entre-deux-guerres, il nous propose aujourd'hui une plongée mouvementée et jubilatoire dans les Trente Glorieuses.



LES SOUFFRANCES DU JEUNE WERTHER JOHANN WOLFGANG VON GOETHE (1774)

Dans ce roman qui lancera le mouvement artistique du « Sturm und drang » (XVIII^{ème} siècle), littéralement « tempêtes et passions » en français, son auteur, Goethe, nous fait suivre les aventures riches en émotions de Werther. Ce dernier pensait que son voyage dans la nature préservée de la campagne allemande serait paisible, c'était sans compter Charlotte et les profondeurs de l'âme humaine. Ce livre aux thèmes sombres ne doit pas être mis dans toutes les mains - on parle bien ici de « souffrances » - mais pour le lecteur averti, il est en présence d'un chef-d'œuvre.



PHÉNOMÈNES : DE LA POLLINISATION À L'ORIGINE DES COMÈTES EN 124 PLANCHES ILLUSTRÉES

Recueil scientifique, précis et contemporain, Phénomènes propose une vue transversale et subjective des sciences et aide à comprendre des concepts, des systèmes, ou des idées qui semblent parfois hors de portée. Anthropologie, astronomie, botanique, climatologie, géologie, physiologie, physique, sciences cognitives, technologies et zoologie : 124 planches illustrées spectaculaires ouvrent autant de pistes de réflexion sur notre rapport au monde et de réponses à notre soif d'apprendre. Un OVNI documentaire aussi beau qu'instructif !

UN ALBUM



HACKNEY DIAMONDS THE ROLLING STONES (2023)

Premier album des Rolling Stones composé de titres originaux depuis 18 ans, « Hackney Diamonds » est une bonne surprise pour ceux qui n'attendaient plus rien de ces légendes du rock. Bien produit, les collaborations prestigieuses – Stevie Wonder, Paul McCartney, Lady Gaga, Elton John ... – ajoutent de l'intérêt à cet opus au son 100 % « Stones » qui ravira les fans et prouvera à tous que la bande à Jagger et Richards reste présente sur la scène rock malgré le temps qui passe et la disparition de leur mythique batteur Charlie Watts en 2021.

LE COIN JEUNESSE



L'IMAGIER DES SENS ANNE CRAUSAZ (ASKIP, 2022)

Voici un album complètement différent du travail habituel d'Anne Crausaz. Tout est fait à la main, rien n'est fait à l'ordinateur comme à son habitude. Ici l'idée est d'associer les éléments naturels : eau, terre, feu, air avec les cinq sens : ouïe, odorat, vue, goût et toucher. Ce qui donne un livre bien singulier et qui amène le lecteur à repenser l'environnement dans lequel il est plongé. L'autrice propose d'associer poétiquement chaque élément à un sens comme par exemple goûter le feu ou encore sentir l'eau... Une invitation à la curiosité, et à l'observation dès le plus jeune âge.

LE COIN ADOS



REGARDER L'ORAGE DANS LES YEUX CECILE ALIX (RAGEOT, 2023)

Pénélope vit avec sa mère, depuis le divorce de ses parents, et elle évite autant que possible son père qui est, selon elle, responsable de son malheur. Cependant, elle va être contrainte de vivre avec lui et sa nouvelle famille. L'orage est là menaçant. Elle va devoir faire face à sa colère, et ne plus se cacher derrière son amertume, et son humour acerbe. Cécile Alix nous emporte facilement dans son récit, son écriture est agréable et fluide.

UNE BD



LE GRAND INCIDENT ZELBA (FUTUROPOLIS, 2023)

Paris, de nos jours. La crise du Covid n'a pas eu lieu. Mais une autre crise, localisée au Louvre va imposer une fermeture du musée, inédite depuis la seconde guerre mondiale. Sculptures, peintures, toutes les femmes nues dans les œuvres se dérobent au regard des visiteurs car elles ne supportent plus les réflexions, voire les attouchements, dont elles sont victimes au quotidien. Le directeur du musée doit se résoudre à le fermer le temps de trouver une explication à cette situation irrationnelle. La solution viendra de Teresa, femme de ménage depuis 30 ans, devenue la confidente des œuvres... Conte « fantasticomique » portant un regard critique sur la sexualisation du corps féminin et, en particulier, de la nudité féminine à travers l'histoire de l'art, cette BD amuse autant qu'elle interpelle et interroge.

Suivez l'actualité de la
bibliothèque-médiathèque
François Mitterrand

www.bibliotheque.ville-chenove.fr

Agenda

ÉVÉNEMENTS

JANVIER

Mardi 23 janvier à 20h

« Chenôve se raconte »

par **Abdelali Razqi**

Projection/documentaire - Le Cèdre

Gratuit sur réservation

Vendredi 26 janvier de 8h15 à 23h

4h de nage

Centre nautique municipal Henri Sureau

Inscription gratuite jusqu'au 24 janvier - 03 80 51 55 06

Vendredi 26 janvier à 19h

La Nuit des Conservatoires

Le Cèdre - Entrée libre et gratuite

Samedi 27 janvier à 20h

« Dracula »

par l'**Orchestre National de Jazz**

Musique - Le Cèdre - Tarif de 3€ à 8€

FÉVRIER

Mercredi 7 février à 18h30

La Grande Consultation Citoyenne - le bilan

Hôtel de Ville - Salle des fêtes

Samedi 10 février à 20h

« Le Courage »

par **Julie Rey**

Concert littéraire - Le Cèdre - Tarif de 3€ à 8€

Samedi 17 février à 20h

« Yé ! »

par **Circus Baobab**

Cirque - Le Cèdre - Tarif de 30€

Samedis 3, 10 et 17 février de 10h à 12h

Ateliers de création numérique

Bibliothèque-médiathèque

Gratuit - de 10 à 16 ans - Sur inscription

Samedi 24 février à 17h

Projection du film documentaire « Les médias, le monde et moi » d'Anne-Sophie Novel et Flo Laval

Bibliothèque-médiathèque

Gratuit - à partir de 14 ans - Sur inscription

MARS

Jedi 21 mars à 20h

« Le Bibliothécaire »

par la **Compagnie du Gros Orteil**

Cirque - Le Cèdre - Tarif de 3€ à 8€

EXPOSITIONS

Aux heures d'ouverture du Cèdre et de la Bibliothèque-médiathèque François Mitterrand

Du 15 janvier au 10 février

« Dessins pour la paix »

de l'association **Cartooning for peace**

À partir de 12 ans - Bibliothèque-médiathèque

Du 25 janvier au 24 février

« Dracula »

par **Adèle Mary**, prêt de l'**Orchestre National de Jazz**

Le Cèdre

Du 30 janvier au 2 février

« La presse à la une : de la gazette à internet »

de la **Bibliothèque Nationale de France**

À partir de 12 ans - Bibliothèque-médiathèque

LES CÉRÉMONIES COMMÉMORATIVES



Dimanche 28 janvier à 10h30

Souvenirs Maxime Guillot et Marcel Naudot

Hôtel de Ville - 1^{er} étage

CONSEILS MUNICIPAUX

Lundi 5 février à 18h30

Lundi 25 mars à 18h30

Lundi 17 juin à 18h30

Les séances sont ouvertes à tous, en salle du conseil au 2^{ème} étage de l'Hôtel de ville. L'ordre du jour est consultable sur le site internet et la page facebook de la ville.

ASSOCIATIONS

LES ENFANTS DU MORVAN

Dîner - spectacle

17 février à 20h30, salle des fêtes de l'Hôtel de Ville

RETROSPECTIVE EN IMAGES

Des temps d'échanges tout au long de 2023



4 mars | Visite de quartier
Centre Ville/Mail/Gambetta/Kennedy



15 mars | Réunion de quartier
Vieux-Bourg/Fleurs/Giraud



13 mai | Visite de quartier
Vieux-Bourg/Fleurs/Giraud



14 juin | Réunion de quartier
Centre Ville/Mail/Gambetta/Kennedy



1^{er} juillet | Visite de quartier
Grands Crus/Clos du Roy/Chenevary



30 septembre | Visite de quartier
Stade/Ferry/Bazin/Ateliers



15 novembre | Réunion de quartier
Grands Crus/Clos du Roy/Chenevary



6 décembre | Réunion de quartier
Centre Ville/Mail/Gambetta/Kennedy

VENDREDI

26 JANVIER

2024

CHENÔVE



DE NAGÉ

8H15 DÉFI MASTERS

10H30 DÉFI COLLÈGES

14H30 DÉFI ÉCOLES

17H30 DÉFI JEUNES

19H/23H COURSE RELAIS